

Les Gaulois contre les Spartiates - Nos aïeux les Gaulois n°9.

Numéro d'inventaire : 1979.32146.9

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Papeteries de Clairefontaine - Bichelberger (P.) et Champon (E.) et Cie (Étival (Vosges))

Imprimeur : Papeteries de Clairefontaine

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1900 (vers)

Collection : Nos aïeux les Gaulois ; 9

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Papier épais. Recto : gravure couleurs avec rehauts de doré, dans un cadre très ornementé (trophées). Verso: texte imprimé dans le même cadre ornementé n&b.

Mesures : hauteur : 230 mm ; largeur : 178 mm

Notes : Recto : Titre général de la série dans un cartouche de couleur vive ("Nos aïeux les Gaulois - Série instructive recommandée pour les écoles"). Gravure dans un cadre de trophées et armes : des Gaulois au combat en Grèce. ("Les Gaulois au service de Pyrrhus, roi d'Épire, seuls de toute l'armée de ce roi, tentent l'assaut des défenses de Sparte, réputées imprenables"). Verso: Dans un cadre de trophées en n&b, texte anonyme "Expéditions gauloises". Exposition: - "Bulles d'antiquité, Le monde romain dans la B.D." du 2 février au 28 août 2012 au Forum antique de Bavay, musée archéologique du département du Nord. Bibliographie: - Forum antique de Bavay, musée archéologique du département du Nord, Bavay, 2012, "Bulle d'antiquité, le monde romain dans la B.D.", Catalogue de l'exposition (Forum antique de Bavay, 2 février - 28 août 2012), pp.92-93.

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Histoire et mythologie

Filière : Élémentaire

Niveau : non précisée

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 2

Mention d'illustration

ill. en coul.



NOS AÏEUX LES GAULOIS

EXPÉDITIONS GAULOISES

Réputés à juste titre pour leur bravoure et leur courage, les Gaulois étaient devenus les arbitres de toutes les querelles des rois orientaux, la milice nécessaire de leurs divers États. « Telle était la terreur de leur nom, dit l'historien Justin, que nul roi sur le trône ne s'y croyait en sûreté et que nul roi déchu n'espérait d'y remonter, s'il n'avait pour lui le bras des Gaulois. »

Les rois d'Asie ne furent pas les seuls à louer des mercenaires gaulois : Pyrrhus le Molosse, roi d'Épire (ancienne contrée de la Grèce), en avait toujours un grand nombre à sa solde ; ce prince, qui se connaissait en courage, se déclarait fier d'avoir pu, grâce à eux, détruire l'armée de son compétiteur Antigone. Enhardi par ce succès, Pyrrhus vint mettre le siège devant Sparte dont personne n'avait encore pu s'emparer. De tous les soldats de ce royal aventurier, les Gaulois furent seuls à oser tenter l'assaut de cette imprenable forteresse.

La charge des cavaliers gaulois, auxiliaires d'Annibal contre les Romains, décida du succès de la journée du Tessin (218 avant J.-C.). Les Gaulois n'étaient pas seulement des soldats achetés pour le combat ; ils formaient aussi des troupes d'élite et d'apparat, des gardes d'honneur privilégiées des monarques.

Papeteries de Châteaufort — P. NICOLAÏDORIS, R. CHAMPON et C. — Émile (Vogues)



LES GAULOIS CONTRE LES SPARTIATES
Les Gaulois au service de Pyrrhus, roi d'Épire, seuls de toute l'armée de ce roi, tentent l'assaut des défenses de Sparte, réputées imprenables.